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大连一方足球俱乐部25日发布公告，宣
布更名为“大连人”俱乐部，新名称将在下赛
季正式启用。

俱乐部发布的公告说：“积极响应中国足
协对俱乐部名称中性化的规范化管理要求，
率先变更俱乐部名称，变更后的俱乐部全称
为：大连人职业足球俱乐部有限公司。目前
大连人职业足球俱乐部已完成工商变更，并
在中国足协备案。”

公告称，由于目前仍在赛季中，为不影响
中超联赛本赛季竞赛、商务等各方面的正常
工作，球队本赛季暂不更名，新名称将在下赛
季正式启用。

俱乐部在公告中还表示，大连是著名的
足球城，球迷超过百万，有着深厚的历史底蕴
和悠久的足球文化，长期以来为中国足球输
送了大量的优秀人才，在中国足球版图上占
有举足轻重的地位。以“大连人”作为俱乐部
名称，突出了足球在大连市民生活中的不可
或缺，能够充分展示全市人民对足球运动的
喜爱和城市的足球文化，同时也表明俱乐部
扎根大连，与整个城市血肉相连，休戚与共，
致力于打造真正的百年俱乐部，传承团结拼
搏、永不言败的大连城市精神。

据新华社

中国羽毛球队 25 日用时仅 2 小时 18 分钟
便以3：0击败泰国队，连续13届晋级苏迪曼杯
世界混合团体赛决赛。

26日，中国队将与日本队争夺第16届苏杯
冠军。

石宇奇挽救四个局点

“我们经历了小组赛、淘汰赛，打进明天的
决赛来之不易，这也是我们中国羽毛球队共同
的努力。”中国队单打主教练夏煊泽说。

首先开始的混双比赛中，面对世界排名第
四的泰国组合德差蓬/沙西丽，世界冠军郑思
维/黄雅琼在11：14落后的情况下连得7分，逆
转局势，并乘胜追击，以21:18和21:7为中国队
拿下稳定军心的第一分。

“今天一开场，我们进入状态没那么快，前
半段被对手限制住了，但随后我们调整得很快，
并在后半段把压力传导给对手。”郑思维说。

第二场男单较量更是激烈，世界排名第二
的石宇奇在21:15拿下首局后，次局在20:18领
先的局面下丢掉两个赛点，并在随后挽救四个
局点，最终在自己第三个赛点时用一记重扣以
26:24艰难取胜。

“在对手拿到四个局点的那个阶段，自己
主要想着把下一个球拿回来，我有一局在手，
所以那时候也更敢打一些。”石宇奇赛后表示。

为中国队赢得全场制胜第三分的是去年
世锦赛男双冠军李俊慧/刘雨辰。他们以21:14
和21:17轻取泰国临时组合革德伦/提恩。

在苏杯历史上，中国队前三届均止步半决
赛，但从1995年至今，连续13届跻身决赛。

与日本争夺冠军

展望决赛，中国羽毛球协会主席张军表
示，要把最大的力量留在决赛中去释放。

25 日的半决赛，中国队在混双、男单和男
双三个项目上都是以 2：0战胜对手。张军说，
对场上队员表现还是非常满意的。“混双上半
场一度落后，男双第二局也很纠结，但是我们
不管场上队员还是场下队员，都是抱着必胜的
信念，这一点今天把握得非常好。”

两年前的苏杯决赛，中国队 2：3惜败韩国
队。“所以我们这次就是冲着冠军来的，没有打
到最后一场球，队员们还是比较控制，我们一
定要将最大的力量留在决赛中去释放。”

中国羽毛球队单打主教练夏煊泽说，目前

中国队大部分队员都是出生于1996年以后，经
历过两场小组赛和两场淘汰赛，小将们都付出
了很大努力，也得到了一定的锻炼。

“团体赛节奏感很重要，我们还是要做好
自己，决赛不管对谁，我们要先把自己赛前工
作准备好再关注对手，所以我们一直强调先知
己、再知彼。”夏煊泽说。

对于石宇奇挽救了四个赛点后以26：24艰
难取胜，夏煊泽说，通过这种激烈的对抗，石宇

奇处理关键分的心理能力会有所提高。
昨晚，日本 3：1 战胜印尼晋级决赛，世界

排名第一的桃田贤斗出场并获胜。
夏煊泽说，现在世界羽坛男子单打人才

较多，球员状态也有所起伏，桃田贤斗稳居第
一肯定有过人之处。“我们希望男子单打呈现
全面开花的局面，这才是竞技体育的魅力，不
能是一个国家的球员独大。”

综合新华社、中新

“东京奥运会我们的目标就是朝
五块金牌去冲击，最后能拿几块，要看队员临
场表现和对手的表现。”中国羽毛球协会主席
张军在本届苏迪曼杯期间接受记者专访时说。

张军表示，奥运会羽毛球五个项目，中国
队都有竞争力，尤其是小将崭露了锋芒。“每个
项目我们都有年轻人参赛。我希望中国羽毛
球队在东京打出那种气势，就是敢于亮剑，敢
于去拼，敢于去争每一个项目的金牌。”

当今世界羽坛高手如林，国羽要想在东京
取得好成绩，必须经受住考验。“每个项目我都
担心，比如混双，大家都觉得很好，但我也很担
心。反而像女单，大家都觉得希望不大的时

候，我反而觉得女单还是很有希望。”张军说。
“中国女单拥有陈雨菲、何冰娇等一批年

轻选手，虽然目前还没有达到顶尖或一流的水
平，但一直徘徊在一流和准一流之间，任何一
两个选手只要一成熟，就会占领顶尖的位置。”
张军说。

中国男单的情况则让张军较为担心，“男
单的主力中，谌龙、林丹还在里面，就证明我们
男单年轻选手还没有完全成熟起来”。

作为中国队双打主教练，张军认为，男双
竞争偶然性最高，“我相信男双会在大赛中给
大家惊喜”。

据新华社

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端记者王冠楠
报道 25日16时，中乙联赛第12轮的比赛中，沈
阳城建队在主场3:1战胜大连千兆，取得主场6连
胜，从而创造了本赛季主场全胜的纪录。十二轮
比赛过后，沈阳城建队8胜2平2负积26分。

本场比赛对于双方球员来说，天气是一大
考验。下午比赛时的气温高达34℃，烈日炎炎
还伴随着大风。相比上一个主场突然升温，本
场沈阳城建队的队员对于天热有了更好的心
理准备，比赛前后都在注意补水。受高温加上
大风影响，沈阳城建队队员体能下降、注意力
不能够集中，在比赛中丢掉一球。

“周三的训练，我们就已经感受这种热度
了，昨天赛前训练更热，还好是小运动量的”，

主帅于明告诉记者，对于这种炎热的天气最主
要的还是如何能调动队员的意志力，看到谁更
能咬牙坚持。

于明也特别和队员强调，在大风中比赛要
多打地面球，减少高空球，因为高空球方向不
确定。“这些都是足球这个项目要面对的，不光
高温，大雪天、低温不也得比赛吗”。

足球作为室外露天的体育项目，天气对球
员发挥的影响尤为突出。

足球比赛的最佳温度为18—20℃，在这种
温度下踢球，身体不容易受伤，人体机能能够
最大程度的发挥。沈阳城建队队医裴钧昌告
诉记者，其实比赛时的情况还算好，“今天主要
是晒，还不是很容易中暑，最怕的就是传导对

流不好，夏天在南方很多夜场比赛也非常热，
那种闷热更容易中暑，今天我们也有准备，让
队员比赛前后都多补充运动饮料，赛后也会进
行冰敷。”

如果温度过高，运动员在奔跑过程中，体
温能升高到40℃左右。为了散发热量，大量血
液流向人体表面，使人满面通红，皮肤下面也
充满了血液，这样，中心循环血液减少，造成中
枢神经疲劳，肌肉活动能力显著下降。同时，
随汗排出的氯化钠、钙、钾、镁等元素过多，也
容易引起抽筋。

对于队员来说，好消息是终于可以避开高
温的下午场了，下一轮客场挑战冲甲热门球队
河北精英，将开启夜场模式。

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端记者王冠楠
报道 25日下午，在中甲联赛第11轮比赛中，辽
宁沈阳宏运在客场0:2负于黑龙江FC。输掉这
场比赛对于辽足来说不仅仅是输掉3分，更不利
于面对接下来的魔鬼赛程。

此役之前，黑龙江 FC2 平 1 负，3 轮不胜排
名第 14位，逐渐滑向保级区的他们在比赛刚开
始就拼得十分凶狠,主场哈尔滨会展中心的氛

围也非常火爆。比赛刚进行到第4分钟，黑龙江
FC队就率先攻进一球。第42分钟，辽足队员禁
区内不慎手球，主裁判通过 VAR 后判罚点球，
张振强虽然第一下碰到皮球，但无法阻止对方
的补射。

面对主队简单、凶狠的打法，本赛季正在往
传控打法改进的辽足，不能在比赛中很好地找
到解决办法，整场比赛没有完全发挥出自身的

实力。
本场比赛，对于现阶段饱受伤病困扰的辽

足来说，坏消息是外援穆伦加仍然缺阵，好消息
是上半场临近结束时，熊飞替补登场，这位后防
大将终于伤愈回归。

本场比赛，让人比较感动的是，有约 150名
球迷从沈阳前往哈尔滨为球队加油助威，这些
远征的球迷对辽足鼎力支持，“不论输赢，都会

一直支持家乡球队。”
输掉此战后，辽足接下来的形势非常严

峻。此后三轮比赛辽足要连遇强敌，先是在主
场迎战排名首位的青岛黄海，然后客场连续面
对排名第二的广东华南虎和排名第五的梅州客
家。硬实力上的差距加上自身受到伤病困扰，
以及长途奔波，都将给辽足将士带来严峻的考
验。

客场输球 辽足将迎来魔鬼赛程

沈阳城建热浪中拿下主场六连胜

中国队3：0战胜泰国队晋级苏迪曼杯决赛

今日与日本队争夺冠军

羽协主席张军：东京奥运会将冲击五金相关
新闻

5月25日，中国队组合李俊慧（左）/刘雨辰在男子双打比赛中。 新华社发

中国女排总教练郎平 25 日率队抵达澳
门，参加 28 日开赛的“2019 澳门国际排联世
界女子排球联赛”。她抵达澳门机场时表示，
这次澳门站的赛事，中国女排主要目的是训
练新人，备战明年东京奥运会。

中国女排的队员们一步出机场大堂，立
即受到球迷的热情包围，许多旅客见到朱婷、
李盈莹等一众星级球员时，也显得格外兴奋，
纷纷举起手机拍照。

今次中国女排阵容中，包括朱婷、张常
宁、颜妮、丁霞等国手悉数回归，但当中也不
乏杨涵玉等新星，可谓新老结合。

郎平说：“我们还是希望能够加强队伍的
整体配合，同时也希望新手和老将一起打好
比赛，积累更多比赛经验。像朱婷、张常宁及
丁霞等队员都参加过不同的世界大赛，她们
在今后的比赛当中需要承担更多的任务，也
希望她们能够带好新队员。”

澳门站比赛中国女排将迎来泰国、比利
时及韩国女排的挑战，对手实力不是很强，但
谈到这次比赛的目标时，郎平表示，球队阵容
现在还在磨合当中，因为打完联赛以后，大家
集训的时间不是很长，所以希望通过这次比
赛，能够有更多的默契。

2019 年世界女排联赛共有 5 站分站赛，
最终成绩排名前五的球队将与东道主中国女
排一起，参加7月在南京举行的总决赛。

中新

中国女排兵发澳门
备战明年东京奥运会

中国足协已经正式宣布里皮再次担任国
足主帅，在接受采访时，里皮谈到了自己和国
足的签约情况。

里皮接受了《天空体育》的采访，他说道：
“（国足的）目标是晋级世界杯，但亚洲的预选
赛有一点复杂。我们只签下了一份一年的合
同，因为首先要通过第一阶段的预选赛。”

40 强赛将在 9 月份开战，里皮将会在 6
月开始带领国足进行集训备战。

新体

里皮与国足只签约一年

大连一方足球俱乐部
更名为“大连人”


